
 

  

 

 

 
元気なあいさつが響く学校に 

校長 米村 英紀 
 ３学期が始まって２週間が過ぎました。冬休みの間、静かだった学校に子供たちの元気な声が響
いています。朝から元気に縄跳びをしている子供たちの姿を見て、「学校はいいなあ。」と感じてい
ます。１月１日に石川県で大きな地震があり、多くの方が亡くなりました。そして、現在でも避難
生活を余儀なくされている方もいらっしゃいます。また、20 日過ぎになってやっと再開できた学
校もあります。このような事を考えると、今年も例年どおりに始業式を迎え、学校でいつも通りに
学習ができるということに感謝しなければならないと思います。 
 さて、１月９日に行われた３学期の始業式では、子供たちに「あいさつ」について話をしました。
学校評価において、「あいさつ」についても個人差はありますが、学校全体としてあまりよくない
という反省が出されました。 
人間は一人では生きていけません。必ず誰かと関わり、生活していくものです。人と人とが出会

って初めに交わすのがあいさつです。あいさつ一つで人の印象は変わり、しっかりとしたあいさつ
ができるかできないかでその後の人との関わりが大きく変わるものです。小学生のうちにしっかり
としたあいさつができるように今後、学校全体で指導をしていきます。現在、靴箱や正門、東門で
「語先後礼」という取組を進めています。これは、「言葉を先に言って、後から礼をする。」という
あいさつの仕方で、これができるようになると、自然と立ち止まってあいさつができるようになり
ます。これまで、私が門の所に立っていてもあいさつをせずに通り過ぎる子供、歩きながらあいさ
つをする子供がほとんどでしたが、この話を始業式でして
からは、全員が立ち止まって「おはようございます。」と
元気なあいさつをするようになりました。 
現在、子どもたちは、「語先後礼」ののぼり旗を見て、意

識して立ち止まってあいさつをしています。私は、「無意
識に、自然と立ち止まってあいさつができる子ども」を育
てたいと考えています。このあいさつを習慣化させるため
には、ご家庭や地域の方々の協力が必要です。学校だけで
なく家庭でも地域でも子供たちのあいさつについて御指
導いただき、元気な気持ち良いあいさつが飛び交う学校そ
して地域になればと思っています。 

 

朝の子どもたちの姿から 
３学期が始まってから、登校すると、ほとんどの子供たちが、

校庭に出て縄跳びをしています。２月には縄跳び大会が行われ
ます。縄跳び大会に向けて、子供たちは縄跳びカードにチェッ
クをしながら、自分なりの目標をもって縄跳びに取り組んでい
ます。 
縄跳びは全身運動で、心肺機能を高めたり、下半身の筋力強

化につながったりするとてもよい運動ですので、継続して取り
組ませたいです。 

 

歩いて登下校 
 １月に入り、本格的な冬が到来し、24日には雪も降りました。子供たちは、歩いて登校しなが
ら、水たまりの氷を見付けたり、雪を集めてミニ雪だるまを作ったりしていました。 
今年度、野里小学校では年間を通して「歩いて登下校すること」を共通実践事項として取り組

んでいます。「歩いて登下校すること」については、保護者の方
に課題意識を持って取り組んでもらう必要があります。 
 歩いて登下校することは５月の学校便りでお伝えしたとおり、
子供の健全育成につながるとても重要な取組です。安易に子供を
送迎しないということについて、野里小学校の全ての保護者の方
に御理解いただきたいです。 
子供たちが３学期末に「毎日歩いて登下校した。」と自信をもっ

て言えるように御協力ください。 
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      大谷翔平選手からの贈り物   

  
                                

    

 

 

 

 

 

 

        

 

                      

 

 

 

 

 

                                      

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 

 

８（木）PTA理事会 

      読み聞かせ（れんげのわ） 

 １０（土）土曜授業 

 １１（日）建国記念の日 

 １２（月）振替休日 

 １４（水）新一年生体験入学・入学説明会 

２０（火）なわとび大会 

        学級 PTA     

 ２１（水）ほたる号来校 

 ２２（木）学校運営協議会 

 ２３（金）天皇誕生日 

～２月の行事予定～    

大谷翔平選手からのグローブが野里小学校にも届きました。 

すぐに、子ども達にも紹介すると、子ども達は、目を輝かせながら 

大きな拍手と歓声でグローブを見つめていました。 

  MBCの取材も来ており、その場でキャッチボールをした６年生数名が 

インタビューを受けるなど、思い出に残る出来事となりました。 

  今後は、子ども達が体育の学習などで使えるようにしていきたいと 

考えています。 

 

 

学校保健委員会        １月

２３日（火） 

給食参観・試食会 １月２３日（火） 

 今回は戸髙成人先生をお招きして、ネットリスク

についてお話をしていただきました。 

 具体的なデータや事例をもとに、たいへん分かり

やすくお話してくださり、学ぶことの多い講演会と

なりました。 

お話を聞かれた保護者の方も早速、家に持ち帰って

実践されているのではない 

でしょうか。 

 今後も、このような講 

演を聞く場を設けてい 

きます。また、ぜひご参 

加ください。 

 試食会当日は、ちょうど、「鹿児島まるごと献立」

の日となっており、鹿児島の郷土料理である「きびな

ごの南蛮漬け」「かねんだご汁」「かるかん」といった

献立でした。    

また、給食センターの太田栄養教諭を講師にお招

きして、お話もしていただ 

き、食の大切さについ 

て学ぶことのできた試 

食会となりました。 

 ご参加いただきあり 

がとうございました。 

 

ＰＴＡ資源物回収１月２１日（日） 

今年度は、校区内を集めて回る方法ではな

く、各家庭から学校に持ってくる方法で実施

しました。 

施設部の方々は、朝早くから集まって作業

してくださりありがとうございました。事前

の業者とのやりとりなどもたいへんだったこ

とと思います。 

今回の資源 

物回収で得た 

収益を子どた 

ちの教育活動 

のために大切 

に活用させて 

いただきます。 

 


